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2012龙年扎堆儿结婚已成大势，如何买到合适的婚房？请看———

婚房置业九大建议

本版编辑：王力庆 美编/组版：赵秋红

◎建议一：

多首付少贷款

在条件允许的时候多首付少贷款，
因为婚姻，你可能会收到双方父母的鼎
力相助，那么就不用客气了，以后孝敬
着点就是。

把婚姻当做人生的一段，拖后尽量
剪除，如果过多贷款，月供的压力加上
一旦经济不那么快复苏或出现不景气，
有可能影响到未来的生活，压力会让生
活变得畸形。所谓长痛不如短痛，能够
尽量多筹一些就多一些首付。

◎建议二：

宜小勿大

同样是为了未来少些压力的考虑，
说直接些，比如手头现在有三十万，既
可以买二居室也可能买一居室，这个
时候我们的建议是一居，因为不用为
未来花心思，一次性到位，这件事情就
算完了，接下来可以投入更多精力到生
活当中。

◎建议三：

宜近勿远

无论年龄多大，婚姻中人都显年
轻，生活还是主要的，买房是次要的。
但 既 然 决 定 买 个 婚 房 ，那 么 宜 近 勿
远，尽量在人气集中的区域买房。如
果生活区附近比较繁华，比较喜气，
即便是深夜外出买点什么，也比较安
全方便。

◎建议四：

离尘不离城

由于婚后还有任务，所以离尘不
离 城 是 得 讲 究 一 些 ，很 简 单 的 一 个
判断，离尘不离城，以生态自然些为
好，不要看小区景观，那些得花钱，
只 有 先 天 自 然 的 就 行 ，这 种 判 断 不
是一定要临水、靠山或大面积水景，
而 是 所 选择的城市区域空气质量比

较好。由于现代城市工业化程度比较
高，同一城市不同区域空气质量是有
差异的。

◎建议五：

注重三围

买婚房注意三围，既层高、建筑体
量、户内外空间比例。一般的房屋净高
能够保证两米八就不错了，当然真正有
实力的开发商，开发经验比较足的是可
以按照三米三来设计，最终的净高可达
到三米，这房子就因为几厘米而有了大
用途，净高决定使用效果，如果能够像
有些跃式设计，净高三米九或四米五，
实际装修可以开辟第二空间，当然划
算。但这类产品之于开发商成本要高
些，可能会加价销售。

谈到建筑体量，综合建议从第一
层算起，六至九层是最理想的楼层，地
面开始算，十层高度的位置是空气质
量交换区域，最差，不要相信别人的胡
诌。而在建筑搭配方面看，小高层是比
较理想的建筑，一般建设的小高层以
板楼居多。

户内外空间比，现在许多房子做
很多阳台，因为阳台只算一半面积，既
可做为卖点又可以让一些家庭在参考
装修的时候可以建设多样化空间。那
么，户外空间，只有深度超过一米八的
才有意义，如果仅仅只有一米四进深，
这样的阳台实际是设计时为了节约原
理而保留的，没有什么利用价值。另一
层含义是，看看整个房子的开间，一般
来说开间越宽，进深越短，这样的房子
最为周正，采阳通风，景观面比较开
阔，符合二人世界成家后再添丁的需
要，是健康的一种设计。

◎建议六：

后期费用大众化

不要做小众服务群体

对于购买力比较充足的家庭可能
购大一点的婚房，这个时候可能会接触
中高档住宅，如果碰到，一定要注意这
些项目的后期费用，尤其是物业方面的
费用，否则不堪重负。

没有必要做小众，无论什么样的房
子，第一是拿来住人的，只要你用心经
营，小空间大氛围实际比诺大的空间别
墅强。

◎建议七：

尽量选择新房

一方面是从传统观念来说，新人
住 新 房 多 少 喜 气 些 。更 主 要 的 是 现
在的新房价格可能会与二手房持平
甚 至 出 现 倒 挂 现 象 。而 且 新 房 对 未
来出现纠纷的约定可以考虑得更为
充 分 。由 于 市 场 经 历 了 较 长 时 间 的
停滞，现在的现房销售非常普遍，既
然是现房，你可以从质量、使用、二
次装修、空间配置等多角度分析，决
定 大 小 ，决 定 未 来 需 不 需 要 再 进 行
补充装修。

◎建议八：

得房率

与使用率的比较

补充说明一下，得房率是开发商
角度计算的，指套内建筑面积与建筑
面积之比，而使用率实际可以按照自
己的设想来适当计量，有些户室设计
存在黑洞，但在得房率计算时依然计
入了。我们计算使用率主要就是用能
够利用的空间来与购买面积相比，甚
至可以对框架进行必要更新后再来
考虑是否买入。

◎建议九：

精装的判别

与选择技巧

除非购买力有限或时间紧，最好不
要精装修。

即使是成品房，精装修也得挑选一
番，主要是建材，因为成品装修方案开
发商只准备了几套，不可能在样式上有
什么余地，主要检查装修质量，尤其是
接口、布线、防漏及墙壁。

（王力庆 整理）

2012来了，我们结婚吧。这句话或许并不十分完整。完整的语句应该是：2012已经来到，我们买房结婚吧！
一个不容忽视的现象是：去年至少有一半的房子卖给了新婚小夫妻。今年适逢中国传统龙年，结婚人数有增

无减。在中高端房源受限于调控的情形下，婚房需求仍然是市场主力。可以毫不夸张地说，婚房即将成为2012年楼
市的迎面春风。

如何根据自己的情况买到合适的婚房？请听听专家的建议。

打开搜索引擎，输入“80后”，无数个标
题中，出现频率最高的词语莫过于“升学”、

“就业”以及“买房”。昔日的莘莘学子，如今
已经走出校园，踏上人生的征途。

或许对于他们来说，自己房产的定义已经
超出了通常居住的意义，而成为他们标榜独
立、自由的代号。这群人中，有的刚刚工作两三
年，有的则刚刚走出校园，甚至包括部分仍在
读书的“80后”，都已经开始自己的置业计划
了，“80后”即将成为今天购房大军中的一支新
生力量，越来越被开发商和社会各界重视。

然而，在高涨的房价面前，“80后”显得
力不从心，同时“只有安居，才能乐业”这个
观念对他们来说又已经开始逐渐褪色。至于
到底要不要买房？“80后”向往着、困惑着、矛
盾着……

有人说，手里有房，心里不慌。这也许是
大部分“80后”急着买房的原因，以前咱们是

“手里有粮，心里不慌”，现在吃的问题解决
了，就开始向更高一层发展，改成住了。中国
人普遍有一种传统心理，觉得有房子才有
家，尤其是对于在外打工族，有一间属于自
己的小窝，哪怕再小也能感觉踏实，仿佛也
有了一份归属感和家的感觉，也象征着自己
真正融入了这个城市。

其次就是婚房压力，相信这也是绝大部
分中国小伙子最头疼的问题。随着中国经济
的发展，中国人的想法也越来越现实，其中
房子就是首当其冲的一项必备条件，没有一
套像样的婚房，婚期恐怕就得一推再推了。
即使女朋友体谅愿意跟着吃苦，但以丈母娘
为代表的女方家人基本都已经达成了“无房
不婚”的共识。

如果您是贷款买房，就等于将您自己的几
乎整个未来都抵押给了银行，或者是一次性支
付给了政府和开发商。也就是说，只要您买了
房，未来20年左右，您都要无偿地为政府、开发
商或银行打工，这就是月供。而且这个风险可
能要承受15-20年，甚至更长。想到这些，住进
自己新买的房子，还真的会快乐吗?

不买房可以让自己更加随心所欲地选择
生活方式。当您工作顺利，收入高的时候，就可
以选择高档宽敞一点的房子租住;而如果您收
入下降或者失业了，也可以根据实际情况，选
择小一点的，地点差一点的房子住，完全不用
担心自己会因无力还贷而失去房产。

在中国“80后”之所以过早地买房，主
要还是思想观念问题，房子是立家之根
本，是财富的象征，同时也是投资升值的
工具，于是成了中国最敏感的话题，如果
有能力买无可厚非，如果没能力买，租房
住也心甘情愿，这就看个人的思想观念
了。我们的社会在发展，相信思想也会不
断发生着变化，房子不应该成为年轻人拥
有未来的羁绊。 （刘岩 整理）

2月13日，禹城联社第三届社员代表大
会第一次会议在禹城联社顺利召开。德州银
监分局禹城监管办事处、人民银行禹城支
行、省联社德州办事处的相关负责同志，以
及全辖95名社员代表参加了会议。

大会在嘹亮的国歌声中开幕，全体与会
社员审议表决了禹城联社第二届理事会工
作报告、禹城联社第二届监事会工作报告等
13项决议，并选举出了新一届理事会、监事
会成员及新一届领导班子。禹城联社下一步
将继续以实现可持续发展为目标，围绕“四
个面向”的市场定位，创新经营机制，拓展业
务领域，提升服务水平，为实现地方经济发
展、构建和谐社会做出新的、更大贡献。

(王英明、杨慎涛、张春涛)
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